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Programação de Natal 
em Jaguariúna começa 
com a chegada do Papai 
Noel no próximo dia 1º

Prefeitura de Jaguariúna 
aplica 24 multas por 
desperdício de água

Domingo tem ‘Café 
com Viola’ no Centro 
de Cultura Caipira

Semifinais do Campeonato de 
Futsal Veteranos acontecem 

no próximo domingo

A JORNADA DE YASMIN: A 
estudante do interior de SP 

aprovada em 4 universidades 
europeias 

O Natal em Jag-
uariúna terá mais uma 
vez uma programação 
especial, que vai agra-
dar todas as idades e 
promete encantar a to-
dos. A programação, 
preparada pela Secre-

taria Municipal de Tur-
ismo e Cultura, começa 
com a já tradicional 
chegada do Papai Noel, 
no próximo dia 1º de 
dezembro, às 19h30, na 
estação do Centro Cul-
tural. 

A Prefeitura de Jagua-
riúna aplicou 24 multas 
por desperdício de água 
entre quinta-feira (16) e 
Sexta-feira (17). Segun-
do o Departamento de 

Fiscalização da Prefeitu-
ra, foram registradas 23 
autuações em residên-
cias e uma em empresa 
da cidade. Treze multas 
foram aplicadas nesta 

quinta-feira, dia 16, e 
outras 11 foram regis-
tradas nesta sexta (17). 
As multas estão previs-
tas na Lei Municipal nº 
2.250/2014.

Neste domingo, dia 
26 de novembro, tem 
mais uma edição do 
Café com Viola, com 
apresentação gratuita 
da Orquestra Violeiros 
de Jaguary. Promovido 
pela Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 

de Turismo e Cultura, 
o evento será realizado 
no Centro de Cultura 
Caipira, na Estação de 
Guedes, às 10h. Além da 
apresentação de música 
caipira, o público tam-
bém contará com feira 
de artesanato e food 
trucks no local.

Depois de uma chu-
va de gols durante a 18ª 
edição do Campeonato 
Municipal de Futsal 
Veteranos organizado 
pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 

Juventude, Esportes 
e Lazer, as equipes do 
Beira Rio Botequim e 
do Parogi finalmente 
se enfrentaram na séti-
ma rodada.

O jogo acabou em-

patado em 2 a 2 no últi-
mo domingo, dia 19 de 
novembro. Já o Ponte 
Preta ganhou de 4 a 3 
do Adaga e o Máfia de 
8 a 4 do Olímpico. 

Jovem, no auge dos 
seus 19 anos, realizan-
do o sonho de estudar 
e morar fora do país, 
Yasmin está vivendo 
seu conto de fadas en-
cantado. Mas, diferen-
te das doces e ingênuas 
princesas das histórias, 
ela precisou batalhar 
muito e virar dias, noi-
tes, finais de semana e 
feriados com a cara nos 
livros até alcançar o tão 
almejado objetivo de 
ser aceita em uma con-
ceituada universidade 
estrangeira. Uma só 
não… em quatro!
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Furto de 
160 KG de 

carne é 
frustrado 

pela 
polícia em 
Jaguariúna
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A Prefeitura de Ja-
guariúna vai investir 
mais R$ 20 milhões 
em melhorias do siste-
ma de abastecimento 

de água do município. 
A informação foi anun-
ciada nesta terça-feira 
(21) pelo prefeito Gus-
tavo Reis (MDB), du-

rante uma reunião com 
vereadores de Jaguari-
úna, realizada na sede 
do Departamento de 
Água e Esgoto (DAE). 

O Município já investiu 
mais de R$ 20 milhões 
no setor nos últimos 
três anos.

Segundo o prefeito, 

os recursos serão usa-
dos para realizar a tro-
car da rede da Avenida 
Pinto Catão, Rua Mara-
nhão e região do Floria-

nópolis, com o objetivo 
de reduzir as perdas de 
água nas tubulações de-
fasadas, que chegam a 
mais de 40%.

Gustavo Reis anuncia novos investimentos 
para abastecimento de água em Jaguariúna

Na madrugada do 
último domingo, 19 de 
novembro, a cidade 
de Jaguariúna foi pal-
co de uma tentativa 
de furto que resultou 
na apreensão de 160 
quilogramas de carne. 
O indiciado, identifi-
cado como JBA, foi fla-
grado pela polícia en-
quanto tentava levar os 
produtos de uma em-
presa localizada na Ro-
dovia SP-340, km 131.

A ação teve início 
quando a polícia foi 
acionada via COPOM 
para verificar um veí-
culo em atitude sus-
peita nas proximidades 
da empresa.
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O marco de fundação 
da cidade de Jaguariú-
na terá suas portas fe-
chadas a partir de 09 
de dezembro de 2023. 
Os munícipes que a fre-
quentam amiúde em 
visita ao Santíssimo Sa-
cramento, que pedem 
a proteção da Mãe de 
Deus, Santa Maria, que 
passam pela capela onde 
jaz o Pároco Emérito, 
Padre Gomes sentirão 
falta da visita e oração 
na Igrejinha cujo am-
biente de paz e bênçãos 
fala à alma e à mente de 
suas memórias, história 
e identidade. 

Construída de 1889 a 
1894, portanto com 129 
anos este prédio carece 
de cuidados urgentíssi-
mos. Desta forma o Pe. 
Ademir Bernardelli con-
vida a todos para a últi-
ma Missa na próxima 
noite de 08 de dezem-
bro. O Coral prepara 
músicas próprias para 
o evento litúrgico que 
acontecerá às 19h30m 
da segunda sexta feira 
do mês, festa da Ima-
culada Conceição de 
Maria, dia santificado 
pela Igreja, com missa 
de preceito aos fiéis. As 
pastorais, os fiéis, os ci-
dadãos vão rezar a Ma-
ria que interceda junto 
a Jesus Cristo pelos tra-
balhos que se iniciarão 
no dia seguinte. 

Projeto muito gran-
de, muito longo e mui-
to caro para uma Paró-
quia sozinha realizar. 
Não se trata apenas de 
reformas emergenciais 
no telhado, no madei-
ramento, nas calhas, na 
fiação elétrica, no siste-
ma de para-raios, na al-
venaria, em seu reboco. 
Foi preciso considerar 
em reuniões que se re-
alizam desde agosto de 
2021, envolvendo Paró-
quia, Associação de En-
genheiros e Arquitetos 
de Jaguariúna, Secre-
taria de Planejamento, 
CONPHAAJ, Casa da 
Memória Padre Go-
mes, alguns Vereadores. 
Houve necessidade de 
avaliar que se trata de 
um Patrimônio Históri-
co, Artístico e Arquite-
tônico do final do século 
XIX. 

E para tanto a deci-
são pensada por todos 
foi buscar novamente 
um arquiteto com dou-
torado em restauro na 
Itália, Marcos Tognon, 
lente da UNICAMP, que 
possa administrar com 
segurança os trabalhos 
necessários. Realiza-
ram-se doze encontros 
com Atas nestes dois 
anos para entregar a 
missão de zelar pela 
arte com traços do gó-
tico, um neogótico, e 
um barroco alemão em 
seu teto a um arquite-
to. Após inspeções, ele 
concluiu que o autor do 
artístico teto deve ter 
sido um mestre italiano.  
Este mesmo forro con-

cluído em 1894 aqui, foi 
similarmente realizado 
na Igreja de Mococa, em 
1898. 

Depois de fazer a re-
forma com os citados 
projetos emergenciais, 
limpeza geral, novas 
“descupinizações”, há 
um restaurar do forro, 
combater efeitos das  
umidades, paredes in-
ternas e externas, pintu-
ra, é a Restauração pro-
priamente dita. Neste 
momento de assumir os 
trabalhos, das primeiras 
despesas e assinar pri-
meiros contratos, a pa-
róquia com a sua comis-
são sente-se sozinha, 
mas está certa de que o 
Povo da cidade virá em 
seu auxílio. Deus, esta 
Paróquia e o Povo.  Tem 
havido manifestações 
de solidariedade a esta  
comissão, solicitando 
apoio financeiro ao pro-
jeto, com autorização da 
igreja. 

Agradecemos. Con-
firmem os dados, antes 
de colaborar! Depósito 
bancário no Banco do 
Brasil. Há conta espe-
cífica para o Restauro 
da Matriz Centenária:  
Agência 2.200-4, Conta 
nº 11.739-0. Estes da-
dos apareceram corre-
tamente e foram autori-
zados pela Paróquia nos 

vídeos de Renan Fumaça 
(por Tomaz) e de Júnior 
Teixeira (pelo Pároco e 
Comissão). Bateremos 
à porta deste promissor 
parque industrial aqui 
instalado. Estamos de 
braços abertos para re-
ceber todo tipo de cola-
boração.  

Vamos tratar com Pe. 
Ademir, Presidente, sua 
autorização para bole-
tos e PIX.  O Vice-pre-
sidente e Tesoureiro é 
o Sr. Antônio Galvão 
de Queiroz (GALMAQ). 
A Assistente Emérita 
da Comissão é a Sra. 
Therezinha Chiavegato 
Marion. Eu, Tomaz de 
Aquino Pires, sou o se-
cretário. Necessitamos 
de apreciadores da Arte, 
dos amigos da Matriz 
Centenária, de “Mece-
nas” para darem corpo 
a esta missão: grande, 
longa, muito cara, difí-
cil, porém nobilíssima, 
digna de nossa cidada-
nia. Abracemos a Ma-
triz Centenária! Temos 
certeza de que estas ge-
rações farão a sua parte. 
Há muito por fazer por 
nossa História, por nos-
sa cidade e por nosso 
Povo. 

Tomaz de Aquino Pi-
res

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

MATRIZ  CENTENÁRIA  SERÁ  
FECHADA

PET

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Tel: (19) 99655-4114
Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  

Facebook: Cinthia Murias 
E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

A coceira incessante 
e a queda de pelos em 
cães são sintomas que 
podem desencadear 
preocupações e des-
conforto tanto para os 
tutores quanto para os 
animais de estimação. 
Esses sinais podem 
ser indicativos de uma 
variedade de proble-
mas de saúde, exigin-
do uma compreensão 
aprofundada para o 
tratamento eficaz e o 
bem-estar contínuo 
dos nossos compa-
nheiros caninos.

Em primeiro lugar, 
alergias, seja a ali-
mentos ou substâncias 
ambientais, emergem 
como causas proemi-
nentes. Identificar e 
eliminar os elementos 
alérgenos desempenha 
um papel crucial no 
alívio da coceira per-
sistente, proporcio-
nando alívio ao cão e 
tranquilidade ao tutor.

A presença de pa-
rasitas, como pulgas, 
carrapatos e ácaros, 
também figura entre 
as principais causas. O 
controle rigoroso des-
ses invasores é vital 
para prevenir não ape-
nas a coceira intensa, 
mas também a queda 
de pelos indesejada. 
A picada de uma pul-
ga em um passeio, por 
exemplo, caso o pet 
seja alérgico, pode co-
çar por semanas!

As implicações nu-

tricionais e saúde in-
testinal, não devem ser 
descartadas. Uma die-
ta desequilibrada pode 
impactar diretamente 
a saúde da pele e da 
pelagem, destacando 
a importância de uma 
nutrição adequada e 
consultas regulares ao 
veterinário para orien-
tação específica.

Além disso, doenças 
endócrinas, como hi-
potireoidismo, podem 
se manifestar através 
de problemas derma-
tológicos. Diagnós-
ticos especializados 
se tornam essenciais 
para direcionar corre-
tamente os tratamen-
tos necessários.

Não menos impor-
tante, e muito fre-
quente, o estresse e a 
ansiedade podem in-
fluenciar a saúde der-
matológica dos cães. 
Mudanças no ambien-
te, rotina ou eventos 
traumáticos devem ser 

considerados ao abor-
dar problemas de pele.

Infecções bacteria-
nas ou fúngicas, bem 
como má higiene, tam-
bém podem desenca-
dear coceira e queda de 
pelos. A manutenção 
da higiene, incluin-
do banhos regulares e 
sem excessos, escova-
ção, são medidas pre-
ventivas valiosas.

Caro leitor, identifi-
car a causa é essencial 
para o tratamento efi-
caz da coceira e queda 
de pelos em cães. Tu-
tores preocupados de-
vem buscar a orienta-
ção de um veterinário 
para um diagnóstico 
preciso e um plano de 
tratamento adequa-
do. A saúde e a felici-
dade dos nossos Pets 
amados merecem a 
atenção diligente que 
só uma compreensão 
profunda e cuidado 
especializado podem 
proporcionar.

COCEIRA E QUEDA DE PELOS 
EM CÃES: DESVENDANDO AS 

PRINCIPAIS CAUSAS

DOADOR DE OTIMISMO

O sangue é um fluido corporal
sempre de um vertebrado.
Como o sangue se renova,

pode, sim, ser sempre doado.

Todo sangue é bom,
com algumas restrições,
existem doenças pesadas

a trazer complicações.

Quando um trabalho é duro,
suamos em profusão.

Jesus suou gotas de sangue
por uma grande emoção.

Quando o doador aparece
dizem que é o dia da sorte.

Abençoado é o doador
que tira alguém da morte.

Doamos roupas e sapatos,
até mesmo algo estragado,

mas aquele que doa o seu sangue
é digno e abençoado.

Poesia do livro O remédio do silêncio, volume 15 da 
coleção Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br), de 
Valter Máz Borges, em homenagem ao Dia do Doador 
de sangue, que se comemora em 25 de novembro. To-

dos os livros do autor são filantrópicos.
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A informação foi anunciada nesta terça-feira (21) pelo prefeito Gustavo Reis (MDB), durante uma reunião com vereadores de Jaguariúna, realizada na sede do Departamento de Água e 
Esgoto (DAE)

Gustavo Reis anuncia novos investimentos para 
abastecimento de água em Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai investir mais 
R$ 20 milhões em mel-
horias do sistema de 
abastecimento de água 
do município. A infor-
mação foi anunciada nes-
ta terça-feira (21) pelo 
prefeito Gustavo Reis 
(MDB), durante uma re-

união com vereadores de 
Jaguariúna, realizada na 
sede do Departamento de 
Água e Esgoto (DAE). O 
Município já investiu mais 
de R$ 20 milhões no setor 
nos últimos três anos.

Segundo o prefeito, 
os recursos serão usados 
para realizar a trocar da 

rede da Avenida Pinto 
Catão, Rua Maranhão e 
região do Florianópolis, 
com o objetivo de reduzir 
as perdas de água nas tu-
bulações defasadas, que 
chegam a mais de 40%. 
“Para isso, contamos com 
o apoio da Câmara Mu-
nicipal para aprovar um 

remanejamento de recur-
sos no Orçamento Munic-
ipal”, disse o prefeito.

Reis também apresen-
tou aos parlamentares 
todos os investimentos 
feitos pela Prefeitura na 
área de saneamento e 
abastecimento da cidade 
nos últimos anos. “Foram 

mais de R$ 20 milhões 
já investidos desde 2021 
em várias ações e obras, 
como a instalação de um 
sofisticado software de 
telemetria que possibilita 
o acompanhamento e a 
gestão, em tempo real, 
de todo o nosso sistema 
hídrico e de abastecimen-
to”, afirmou.

Além do sistema de 
telemetria – o mesmo 
utilizado por grandes em-
presas e pelo Metrô de São 
Paulo –, o balanço de in-
vestimentos da Prefeitura 
inclui a construção das 
estações de tratamento 
de água (ETA) 5 e 6 – a 
primeira, entregue em 
outubro de 2022 e a se-
gunda, com previsão de 
conclusão da obra para 
março de 2024.

As duas novas ETAs 

ampliam quase 60% a ca-
pacidade de abastecimen-
to de Jaguariúna, com 270 
litros por segundo, sufici-
entes para abastecer uma 
cidade de mais de 100 
mil habitantes. Também 
foram construídos dois 
novos reservatórios, com 
capacidade de quase 5 
milhões de litros de água. 
As obras representam um 
investimento de mais de 
R$ 20 milhões.

Participaram da re-
união os vereadores 
Cristiano Cecon, Silvio 
Menezes, Francisco Cam-
pos, Rodrigo Souza, Wan-
derley Teodoro, Afonso 
Silva, Ana Paula Espina, 
Willian Morrinho e José 
Muniz, além da vice-pre-
feita e secretária de Meio 
Ambiente, Rita Berga-
masco.

Última reunião do ano da RMC será neste 
sábado em Jaguariúna e terá a presença do 

Ministro Alexandre Padilha 
De Jaguariúna

Jaguariúna será a 
sede da última reunião 
do ano do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC). O 
encontro será realizado 
neste sábado, dia 25 de 
novembro, no Hotel Ma-

tiz, em Jaguariúna, e vai 
contar com a presença do 
ministro-chefe da Secre-
taria de Relações Insti-
tucionais da Presidência 
da República, Alexandre 
Padilha.

A reunião do colegia-
do será mais uma vez 
liderada pelo presidente 
do Conselho da RMC e 

prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB), e 
contará com as presenças 
dos demais prefeitos da 
região, além de outras 
autoridades e convida-
dos.

O ministro deverá 
apresentar aos prefeitos 
o novo Programa de Acel-
eração do Crescimento 

(PAC), do Governo Fed-
eral. O novo PAC deverá 
impulsionar obras pelo 
país e acelerar o desen-
volvimento da economia.

O Hotel Matiz fica na 
Avenida Armando Mário 
Tozzi, 1.400, próximo 
à Rodovia Governador 
Doutor Adhemar Pereira 
de Barros (SP-340).

Holambra sedia Encontro Regional de Turismo do 
Circuito das Águas

De Holambra

Holambra irá receber 
na próxima terça-feira, 
dia 28 de novembro, o 
Encontro Regional de 
Turismo do Circuito das 
Águas Paulista. O even-
to, que ocorrerá das 9h 
às 14h no Bloemen Park, 
tem por objetivos for-
talecer o setor na região 
e conectar pessoas que 
atuam no segmento. A 
ação é uma iniciativa do 
Sebrae-SP, do Consórcio 
Intermunicipal do Cir-
cuito das Águas Paulis-
tas (CICAP) e da Agência 
de Desenvolvimento do 

Circuito das Águas Pau-
lista (ADECAP). Inter-
essados em participar 
devem fazer inscrição 
prévia por meio do link 
https://bit.ly/encontro-
circuito.

A programação en-
volve painéis e palestras 
com a presença de rep-
resentantes do Circuito, 
da Secretaria de Viagens 
e Turismo do Estado 
de São Paulo, da Asso-
ciação das Prefeituras 
das Cidades Estância do 
Estado (APRECESP) e 
da Associação das Pre-
feituras dos Municípios 
de Interesse Turístico de 

São Paulo (AMITESP). 
Entre os temas que serão 
abordados estão: “Es-
tâncias e municípios de 
interesse turístico como 
política de Estado para 
o turismo”; “A base do 
novo ranqueamento do 
Estado”; e “O papel das 
secretarias municipais 
de turismo e Comtur 
para o desenvolvimento 
do turismo”.

“É uma grande honra 
para Holambra ter sido 
escolhida como primeira 
cidade a sediar esta série 
de eventos. Uma ação 
que destaca a fundamen-
tal importância do setor 

para o desenvolvimento 
regional e, ao mesmo 
tempo, o protagonismo 
da nossa cidade neste 
segmento”, disse o pre-
feito Fernando Capato. 
“Contamos com o com-
prometimento de todos 
em nosso município que 
atuam no turismo em 
busca do fortalecimento 
dessa atividade tão vital 
para nossa economia 
local”.

O encontro, como de-
stacou o prefeito, é o pri-
meiro de uma série que 
vai percorrer as nove 
cidades do circuito. A 
região do Circuito das 

Águas Paulista é con-
hecida por sua beleza 
natural, cidades encan-
tadoras e rica cultura 
nos municípios de Águas 
de Lindóia, Amparo, 
Holambra, Jaguariúna, 
Lindóia, Monte Alegre 
do Sul, Pedreira, Serra 
Negra e Socorro.

“Prefeitos, secretári-
os, diretores de turismo, 
membros do Comtur, 
empresários e pessoas 
interessadas no assunto 
estarão presentes e com-
prometidas com a união 
e a colaboração para 
impulsionar o turismo 
na região”, finalizou o 

gerente regional do Se-
brae-SP, Nilcio Freitas.

Serviço:
Encontro Regional de 

Turismo – Holambra
Data e horário: 28 de 

novembro (terça-feira), 
das 9h às 14h

Local: Bloemen Park 
- Sítio Laguna

Endereço: Estrada 
Municipal  HBR-155, 
Caixa Postal 180, Alegre 
– Holambra

Inscrições gratuitas: 
https://bit.ly/encontro-
circuito

Mais informações: 
(19) 99351-4772

Pedreira sediou Reunião da Comissão 
Intergestores Regional da RMC

De Pedreira

Pedreira sediou no dia 
09 de novembro, nas de-
pendências da Câmara 
Municipal, a Reunião da 
Comissão Intergestores 
Regional da Região de 
Saúde Metropolitana de 
Campinas, contando com 
a organização da Secre-
taria de Estado da Saúde, 
Departamento Regional 
de Saúde – DRS VII e 
Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Pedreira.

Fernanda Vasconce-
los, Diretora Regional de 
Saúde, informou que a 
pauta foi composta com 
temas de importância 
para toda a saúde region-
al. “Estivemos discutindo 
o novo PAC, a regional-
ização da Saúde Pública e 
a Oficina Macrorregional. 
Informamos os presentes 
sobre a Atenção Primaria 
a Saúde e a Capacitação 
da Associação de Dia-
betes Juvenil, além da 
homologação da Qualifi-

cação da UPA de Vinhedo, 
o Consultório de Rua de 
Jaguariúna, e a revisão 
de teto das cidades de 
Campinas e Santa Bárba-
ra”, enfatizou a Diretora 
Regional de Saúde.

A Secretaria de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Gou-
lart, destacou que a Ad-
ministração Municipal 
esteve auxiliando o De-
partamento Regional de 
Saúde na organização do 
evento. “Foi com alegria 
que sediamos a Reunião 

da Comissão de Interge-
stores de Saúde da Região 
Metropolitana de Campi-
nas”, ressaltou Ana Lúcia.   

O Prefeito Fábio Po-
lidoro este presente a 
reunião e parabenizou 
a todos os intergestores 
de saúde pela dedicação. 
“Todos os projetos aqui 
discutidos tem resultados 
que abrangem as cidades 
que compõem a Região 
Metropolitana de Campi-
nas”, destacou o Prefeito 
de Pedreira.
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CULTURA:

O evento contará com o DJ Zé do Lago, renomado e conhecido dos bailes e congressos de dança de salão no Brasil 

Cultura de Jaguariúna 
promove ‘Baile de Gala’ 

neste sábado no Boulevard
De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Turis-
mo e Cultura, realiza neste 

sábado, dia 25 de novem-
bro, o Baile de Gala, a partir 
das 17h, no Boulevard do 
Centro Cultural.

O evento contará com o 
DJ Zé do Lago, renomado 

e conhecido dos bailes e 
congressos de dança de 
salão no Brasil. Também 
haverá apresentação de 
alunos da Escola das Artes 
de Jaguariúna, além de 

grupos convidados.
Os amantes da músi-

ca e da dança não podem 
perder mais esse evento 
promovido pela Secretaria 
de Turismo e Cultura.

De Jaguariúna

Neste domingo, dia 26 
de novembro, tem mais 
uma edição do Café com 
Viola, com apresentação 

gratuita da Orquestra 
Violeiros de Jaguary.

Promovido pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 

e Cultura, o evento será 
realizado no Centro de 
Cultura Caipira, na Es-
tação de Guedes, às 10h.

Além da apresenta-
ção de música caipira, o 

público também contará 
com feira de artesanato 
e food trucks no local. 
Uma programação im-
perdível para toda a fa-
mília.

Domingo tem ‘Café com Viola’ 
no Centro de Cultura Caipira

Semifinais do Campeonato de Futsal Veteranos 
acontecem no próximo domingo

De Jaguariúna

Depois de uma chuva de 
gols durante a 18ª edição do 
Campeonato Municipal de 
Futsal Veteranos organiza-
do pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Juventude, 
Esportes e Lazer, as equipes 
do Beira Rio Botequim e 
do Parogi finalmente se 
enfrentaram na sétima ro-

dada.
O jogo acabou empatado 

em 2 a 2 no último domin-
go, dia 19 de novembro. Já 
o Ponte Preta ganhou de 4 
a 3 do Adaga e o Mafia de 8 
a 4 do Olimpico.

Com isso, o Beira Rio/
Botequim, o Parogi, o Ponte 
Preta e o Mafia estão clas-
sificados para a semifinal 
que acontece no próximo 

domingo, dia 26 de novem-
bro no Ginásio Azulão.

O primeiro jogo será às 
9h entre Parogi e Ponte 
Preta e às 10h, será a vez do 
Beira Rio Botequim enfren-
tar o Mafia. Todos buscam 
uma vaga para a final.

Os jogos acontecem nas 
quadras do Azulão, em 
Jaguariúna, que fica na rua 
Amazonas, 848, Jardim 

Sônia.
Lembrando que a torci-

da pode acompanhar tudo 
gratuitamente.

COMEÇAM AS DISPU-
TAS DO CAMPEONATO 
DE FUTEBOL SÊNIOR DE 
JAGUARIÚNA

Já começou o campe-
onato de futebol Sênior de 
Jaguariúna para atletas 

acima de 50 anos. A pri-
meira rodada aconteceu no 
último domingo, dia 19 de 
novembro.

O Mafia ganhou de 4 a 2 
do Paciência. Ainda no do-
mingo, o Guerreiros Unidos 
fez 3 a 0 no Jaguarí Sênior e 
o S E Roseira empatou em 
0 a 0 com o Jardim Eliza 
no Azulão.

A segunda rodada acon-

tecerá no próximo domin-
go, dia 26. No Roseira de 
Cima, o Roseira Master 
enfrenta o S. E. Roseira. 
No Azulão, também à 8h, 
o Mafia joga contra o Guer-
reiros Unidos e, às 10h, o 
Paciência enfrenta o Jag-
uarí Sênior.

Lembrando que a torci-
da pode acompanhar tudo 
gratuitamente.
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NATAL:

A chegada do bom velhinho será de Maria Fumaça e contará com a presença de personagens e com a Banda do Papai Noel

Prefeitura promove oficinas gratuitas de 
guirlandas de Natal

Fundo Social abrirá inscrições para curso de 
panetones e chocotones na próxima terça

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura, vai 
promover oficinas gratu-
itas para a confecção de 
guirlandas de Natal com 

materiais recicláveis.
As oficinas serão dadas 

pelo professor da Escola 
das Artes, Fabiano Riz-
zoni, de 27 a 30 de novem-
bro e no dia 1º de dezem-
bro, às 19h, em diferentes 

regiões da cidade.
Os interessados devem 

levar garrafas pet, dec-
orações antigas, esmalte 
de unha velho e trapos e 
tecidos. Não é necessário 
se inscrever previamente 

para participar.

Confira os locais e 
horários das oficinas:

Dia 27/11, às 19h
Nova Jaguariúna - 

Parque Benedito Berga-

masco
Dia 28/11, às 19h
Cruzeiro do Sul - 

Parque José Teodoro
Dia 29/11, às 19h
Parque Santa Maria 

(durante a Feira Noturna)

Dia 30/11, às 19h
Parque Menegon
Dia 1/12, às 19h
Estação de Guedes - 

Centro de Cultura Caipira

De Jaguariúna

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna vai abrir na 
próxima terça-feira, dia 

21 de novembro, às 8h, 
as inscrições para o cur-
so gratuito de panetone 
e chocotone, ministrado 
em parceria com o Senai. 
No total, serão ofereci-

das 30 vagas.
O curso será realizado 

de 28 de novembro a 05 
de dezembro, com aulas 
no período da manhã 
(15 vagas) e da tarde (15 

vagas).
Para participar é pre-

ciso ter mais de 18 anos. 
Os interessados devem 
comparecer ao Fundo 
Social munidos de cópia 

do RG, CPF, compro-
vante de residência e 
Cartão Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-

to o e-mail e o número de 
telefone de contato.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 3867-
2344.

O Natal em Jaguari-
úna terá mais uma vez 
uma programação espe-
cial, que vai agradar to-
das as idades e promete 
encantar a todos. A pro-
gramação, preparada 
pela Secretaria Munici-
pal de Turismo e Cultura, 
começa com a já tradi-
cional chegada do Papai 
Noel, no próximo dia 1º 
de dezembro, às 19h30, 
na estação do Centro 

Cultural.
A chegada do bom 

velhinho será de Maria 
Fumaça e contará com a 
presença de personagens 
e com a Banda do Papai 
Noel. O evento é aberto à 
população e totalmente 
gratuito.

No sábado, dia 2 de 
dezembro, no Teatro 
Municipal Dona Zenai-
de, haverá apresentação 
da Companhia de Dança 

da Escola das Artes, com 
as professoras Taisa e 
Adrian. O evento aconte-
cerá em dois horários: às 
15h e às 19h30.

No domingo, dia 3, 
também no Teatro Muni-
cipal, haverá apresenta-
ção do musical “Annie”, 
da Escola das Artes, às 
14h, 16h30 e 19h45. No 
mesmo dia, no Boulevard 
do Centro Cultural, às 
19h30, haverá apresen-

tação de dança do ventre, 
também da Escola das 
Artes, com a professora 
Alessandra Esch.

Também estão previs-
tas duas apresentações 
da Cantata de Natal da 
Escola das Artes: no dia 
16, sábado, às 20h30, 
no Boulevard do Cen-
tro Cultural, e no dia 22, 
sexta-feira, às 18h30 e às 
20h30, no Teatro Muni-
cipal.

Programação de Natal em Jaguariúna começa 
com a chegada do Papai Noel no próximo dia 1º
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FISCALIZAÇÃO:

 Segundo o Departamento de Fiscalização da Prefeitura, foram registradas 23 autuações em residências e uma em empresa da cidade 

Furto de 160 KG de carne é frustrado pela polícia 
em Jaguariúna

Violência doméstica em Jaguariúna:  
Discussão entre casal termina em prisão e 

atendimento médico

Na madrugada do 
último domingo, 19 de 
novembro, a cidade de 
Jaguariúna foi palco de 
uma tentativa de furto que 
resultou na apreensão de 
160 quilogramas de carne. 
O indiciado, identificado 
como JBA, foi flagrado 
pela polícia enquanto ten-
tava levar os produtos de 
uma empresa localizada 
na Rodovia SP-340, km 
131.

A ação teve início quan-
do a polícia foi acionada 
via COPOM para verificar 
um veículo em atitude 
suspeita nas proximidades 
da empresa. Ao chegar ao 

local, o segurança infor-
mou que o veículo Parati 
estava estacionado próxi-
mo ao muro da empresa, e 
J. estava colocando caixas 
contendo carne no interior 
do veículo.

Ao notar a presença da 
polícia, J. tentou fugir pu-
lando o muro da empresa, 
enquanto outro indivíduo 
que estava ajudando na 
ação fugiu em direção ao 
rio que faz fundo com a 
empresa. A polícia solíci-
tou apoio da unidade de 
serviço  e iniciou uma 
perseguição a pé pelos 
indivíduos no interior da 
empresa.

O indicado J. foi abor-
dado com sucesso pelos 
policiais CB PM SECCH-
INATTO e CB PM EDU-
ARDO. No entanto, o se-
gundo suspeito conseguiu 
escapar pulando no rio. 
Ao retornar ao veículo 
Parati, a polícia constatou 
a presença de 160 quilos 
de carne variadas, inclu-
indo filé de frango, peito 
de frango, linguiça, con-
trafilé, entre outros. Além 
disso, foram encontrados 
documentos pessoais de 
WCS dentro do veículo.

Com o apoio da CGP, a 
polícia entrou em contato 
com o responsável pela 

empresa e deslocou-se 
até a Delegacia de Polí-
cia local. Na delegacia, 
foi elaborado o flagrante 
delito por crime de furto 
qualificado, e a JBA per-
manece à disposição da 
Justiça. O veículo utilizado 
na tentativa de furto foi 
apreendido pela Delegacia 
de Polícia, e os objetos fur-
tados foram entregues a 
representante da empresa.

O caso destaca a pronta 
resposta da polícia local 
na prevenção e combate 
a crimes, garantindo a 
segurança e tranquilidade 
da comunidade jaguari-
unense.

Na madrugada de-
sta terça-feira, 21 de 
novembro, a cidade de 
Jaguariúna foi palco de 
um episódio de violência 
doméstica que resultou 
na prisão de um homem, 
identificado como GC, e 
na necessidade de aten-
dimento médico para a 
vítima, D.

Ao chegarem ao local 
dos fatos, com o apoio 
do 2º Sargento Montoni 
e sua equipe, as autori-
dades constataram que 
a parte feminina, D., não 
estava mais presente na 
residência. G., a par-
te masculina envolvida, 
declarou que a discussão 
entre o casal resultou em 
agressões por parte de 

sua companheira.
Conforme relatado 

no Boletim de Ocorrên-
cia, G. afirmou ter sido 
agredido durante uma 
discussão. No entanto, 
ao encerrarem o procedi-
mento e deixarem o local, 
os policiais depararam-se 
com D. caminhante na 
via em direção à sua casa, 
vestia apenas trajes ínti-
mos e enrolada em uma 
toalha de banho.

D. informou às au-
toridades que, após a 
discussão, foi agredida 
com um soco no rosto, 
agarrada pelo pescoço 
e sofreu escoriações no 
braço, pescoço e pulso. 
Ao se desvencilhar do 
agressor, ela fugiu da 

casa, percorrendo o bair-
ro a pé.

Diante dos relatos da 
vítima, G. recebeu voz de 
prisão e foi encaminhado 
e apresentada na Delega-
cia de Polícia. D., por sua 
vez, foi conduzido à Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento (UPA) para rece-
ber atendimento médico.

A ocorrência foi apre-
sentada ao Delegado, que 
determinou a lavratura 
do Boletim de Ocorrên-
cia, ratificando a prisão 
de G., que foi indiciado 
pelos acontecimentos 
ocorridos durante a dis-
cussão.

A situação destaca a 
importância de combater 
a violência doméstica e 

reforçar a necessidade 
de apoio às vítimas, bem 

como de uma atuação 
eficaz por parte das au-

toridades para coibir tais 
práticas.

Prefeitura de Jaguariúna aplica 24 multas por 
desperdício de água

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna aplicou 24 mul-
tas por desperdício de 
água entre ontem e hoje. 
Segundo o Departamen-
to de Fiscalização da 
Prefeitura, foram regis-
tradas 23 autuações em 

residências e uma em 
empresa da cidade.

Treze multas foram 
aplicadas nesta quin-
ta-feira, dia 16, e out-
ras 11 foram registra-
das nesta sexta (17). As 
multas estão previstas 
na Lei Municipal nº 
2.250/2014.

Os casos passíveis de 
autuações são:

1 - lavagem de quin-
tais, paredes, janelas e 
calçadas;

2 - lavagem de veícu-
los e máquinas;

3 - rega de gramados 
e jardins.

Os valores das au-
tuações para pessoas 
físicas são de R$ 300,00 
e de R$ 1.000,00 em 
caso de reincidência. Já 
para pessoas jurídicas 
as penalizações são de 
R$ 2.000,00 e de R$ 
5.000,00 em caso de 
reincidência.

Operação conjunta das guardas municipais de Santo 
Antônio de Posse e Campinas resulta na prisão do 

suspeito de ser mandante de homicídio
Da Redação
Fotos Redes Sociais
Fotos Desfocadas

N a  m a n h ã  d e s t a 
terça-feira, 21 de no-
vembro, uma ação co-
ordenada entre a Guar-
da Municipal de Santo 
Antônio de Posse e a 
Guarda Municipal de 
Campinas acabou com 
a prisão do suspeito 
de ser o mandante do 
homicídio contra Mi-

chele,  conhecida em 
Santo Antônio de Posse 
por ser proprietária do 
Rancho da Michele.

A operação teve início 
após as autoridades re-
ceberem uma denúncia 
crucial de que o investi-
gado estava a caminho 
do Paraná para o mu-
nicípio de Campinas. 
Agindo com rapidez e 
eficiência, as equipes 
das duas guardas mu-
nicipais coordenaram 

esforços para inter-
ceptar o suspeito.

Ao abordar o ônibus 
em que o investigado 
viajava, as forças de 
segurança realizaram 
a prisão. O indivíduo 
agora está sob custódia, 
aguardando procedi-
mentos legais para es-
clarecimento dos fatos.

A vítima, Michele, era 
conhecida na comuni-
dade de Santo Antônio 
de Posse, especialmente 

por ser a proprietária 
do Rancho da Michele. 
O homicídio chocou a 
cidade e mobilizou as 
autoridades locais em 
busca pela justiça.

O bem-sucedido de-
sta operação reflete o 
profissionalismo e a 
dedicação das guardas 
municipais envolvidas, 
mostrando a eficácia 
da atuação conjunta na 
prevenção e resolução 
de crimes graves.
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EDUCAÇÃO:

Yasmin Felippe da Silva Pinto, de Santo Antônio de Posse, formada no Colégio da Villa, em Jaguariúna, mudou-se para a República Tcheca, para cursar Relações Internacio-
nais e Política Europeia na Masaryk University

A JORNADA DE YASMIN: A estudante do interior 
de SP aprovada em 4 universidades europeias 
Jovem, no auge dos seus 

19 anos, realizando o sonho 
de estudar e morar fora do 
país, Yasmin está vivendo 
seu conto de fadas encan-
tado. Mas diferente das 
doces e ingênuas princesas 
das histórias, ela precisou 
batalhar muito e virar dias, 
noites, finais de semana 
e feriados com a cara nos 
livros até alcançar o tão 
almejado objetivo de ser 
aceita em uma conceituada 
universidade estrangeira. 
Uma só não… em quatro!

Vamos contar um pou-
quinho da história de Yas-
min Felippe da Silva Pinto, 
de Santo Antônio de Posse, 
formada no Colégio da 
Villa, em Jaguariúna, e 
que em agosto deste ano 
mudou-se para a República 
Tcheca, mais precisamente 
na cidade de Brno, para 
cursar Relações Interna-
cionais e Política Europeia 
na Masaryk University, 
uma das melhores univer-
sidades do mundo.

Ela explica assim sua 
escolha em detrimento 
das outras três renomadas 
instituições onde também 
foi aceita, na Espanha, Re-

ino Unido e em Praga, na 
mesma República Tcheca: 
“Optei por um país no meio 
da Europa, seguro e desen-
volvido, em uma cidade 
menor que me propor-
cionaria um estilo de vida 
mais calmo e ao mesmo 
tempo com uma educação 
de excelência”. Além das 
universidades gringas, Yas-
min ainda foi aprovada na 
concorrida Universidade 
de São Paulo (USP), mas 
declinou da matrícula ca-
seira para poder viver seu 
grande sonho estrangeiro.

Além da Masaryk Uni-
versity, Yasmin foi aprova-
da em International Busi-
ness na Universidad Eu-
ropea (Espanha); em em 
International Relations 
and Politics na Queen’s 
University Belfast (Reino 
Unido); e em International 
Business na Metropoli-
tan University of Prague 
(República Tcheca).

APOIO INCONDICIO-
NAL

Que ninguém se engane 
quanto à jornada de dedi-
cação e abnegação que foi 
necessária para a estudante 

alcançar essa conquista, 
a começar pelo desafio de 
iniciar o ensino médio em 
plena pandemia, ou seja, 
como todos os estudantes 
daquele período, sendo 
obrigada a estudar em casa 
e praticamente de forma 
autônoma. Simultanea-
mente, ela entrou para o 
Programa High School do 
Villa e, já vislumbrando 
a vivência internacional, 
obteve a dupla certificação, 
tendo sido aprovada em 
todos os Simulados Cam-
bridge aplicados pelo Colé-
gio, com nota altíssima no 
“TOEFL”.

Vivendo as delícias do 
presente com o qual sem-
pre sonhou, mas com o ol-
har focado no futuro, Yas-
min garante que seguirá 
fiel à receita que a levou 
até ali, pois sabe que está 
percorrendo só o começo 
da estrada que a conduzirá 
ao sucesso e às realizações 
pessoais e profissionais.

“Minha expectativa para 
o futuro é me dedicar à 
faculdade mais do que já 
me dediquei durante a 
educação básica, sempre 
atenta às oportunidades, 

sejam elas de intercâmbio 
(a universidade oferece 
programas para outros 
países da Europa), ou de 
estágio em organizações 
governamentais e interna-
cionais. Quero conhecer o 
mundo enquanto estudo 
sobre a forma como ele 
funciona. Tenho intenção 
de fazer um mestrado, 
também na Europa, me 
especializar em alguma 
área dentro das Relações 
Internacionais e entrar 
para alguma instituição, 
seja ela na esfera pública 
ou privada, que me permi-
ta atuar dentro da minha 
área”, detalha.

Como em qualquer con-
to de fadas, só se alcança o 
final feliz com a ajuda de 
muitas pessoas ao longo 
da jornada, e com Yasmin 
o apoio incondicional da 
família, inclusive da ma-
drasta e da mãe que já 
partiu, além do pai, dos 
irmãos, tias, avós e amigas, 
foi o impulso e a inspi-
ração que a fizeram chegar 
tão longe. “Amo cada um 
imensamente e foi o camin-
har com eles durante o pro-
cesso que me trouxe para 

minha realidade atual, que 
sonhei por tanto tempo”.

Tanto esforço, disciplina 
e dedicação renderam o 
reconhecimento da escola 

que a preparou para gan-
har o mundo. “Parabéns 
Yasmin, seu futuro já é 
brilhante!”, homenageou 
o Colégio da Villa.

Jaguariúna é destaque no mais importante 
congresso de informática e educação do 

Brasil
De Jaguariúna

A Educação de Jag-
uariúna, que adota a 
aprendizagem criativa e 
o pensamento computa-
cional na rede municipal 
de ensino, foi destaque 
no Congresso Brasile-
iro de Informática na 
Educação (CBIE) 2023, 
realizado de 6 a 10 de 
novembro na Universi-
dade de Passo Fundo, 
no Rio Grande do Sul, 
com a presença de rep-
resentantes nacionais e 
internacionais da área.

D o s  8 1 5  a r t i g o s 

científicos inscritos no 
congresso, o trabalho 
das professoras de Jag-
uariúna Luciene Mára 
de Lima e Telma Apa-
recida Alves Conti – sob 
orientação do professor 
Marcos Borges, PhD em 
Ciência da Computação, 
professor na Unicamp 
e atual presidente da 
Univesp Nacional – foi 
reconhecido entre os 
375 melhores que serão 
publicados pelo evento.

Segundo a Secretaria 
de Educação, “o trabalho 
descreve aulas ministra-
das com Scratch, Apren-

dizagem Criativa e Pens-
amento Computacional 
para os alunos do 4º 
ano da Escola Municipal 
“Professor Mário Ber-
gamasco” em 2022”. “A 
proposta construcion-
ista desenvolvida nas 
aulas provou científica 
e academicamente que 
os alunos se engajaram 
e desenvolveram habil-
idades com muito mais 
facilidade e em tempo 
menor que o esperado”, 
diz a secretaria.

A secretaria também 
destaca a relevância de 
trabalhos como este 

para fortalecer na rede 
habilidades de pensa-
mento crítico, criativo, 
computacional e em-
preendedor, “uma vez 
que as aulas abordam 
a linguagem de pro-
gramação”.

Ainda segundo a pas-
ta, no primeiro semestre 
deste ano, o trabalho foi 
testado em várias esco-
las, atendendo alunos 
do Ensino Fundamental 
por meio dos monitores 
de informática, e foi 
considerado “um suces-
so junto aos alunos e 
professores”.

De Jaguariúna

Jaguariúna agora 
tem serviço oftalmológi-
co para todos os alunos 
do Ensino Fundamental 
na rede pública de en-
sino. Nesta terça-feira, 
dia 21 de novembro, a 
Administração lançou o 
Projeto “Ver Bem na Es-
cola” 2023, uma parce-
ria com a Sky e a Reno-
vatio. A ação tem como 
objetivo promover a 
saúde visual por meio 
de avaliações, exames 
oftalmológicos e doação 
de óculos de grau aos 
alunos do 6º ao 9º ano.

Os alunos do 1º ao 
5º ano já são atendidos 
pelo Programa Saúde 
na Escola da Prefeitu-
ra de Jaguariúna, por 
meio das secretarias de 
Saúde e de Educação. 
O programa foi amplia-
do no início deste mês e 
passou a contar também 
com atendimento oftal-
mológico nas escolas.

Assim, todos os mais 
de 6 mil alunos do Ensi-
no Fundamental 1 e 2 da 
Prefeitura de Jaguariú-
na passam a contar com 
atendimento e avaliação 
oftalmológica, além de 
óculos de grau gratuita-

mente, em caso de ne-
cessidade.

“É mais uma grande 
parceria que fazemos 
em prol da população de 
Jaguariúna. Parabéns à 
Secretaria de Educação 
por mais essa importan-
te iniciativa. E obriga-
do à Sky e à Renovatio 
por essa parceria de su-
cesso”, disse o prefeito 
Gustavo Reis.

Segundo a Secretaria 
de Educação, a iniciati-
va permite um melhor 
desempenho e dá mais 
qualidade de vida aos 
alunos.

O lançamento do 

Projeto “Ver Bem na 
Escola” 2023 aconteceu 
na Escola Municipal Co-
ronel Amâncio Bueno e 
contou com as presen-
ças do prefeito Gustavo 
Reis, da secretária de 
Educação de Jaguariú-
na, Cristina Catão, da 
supervisora de Susten-
tabilidade do Propósito 
da Vrio Brasil, controla-
dora da Sky, Ana Lúcia 
Maestrello, do diretor 
executivo da Renovatio, 
Caio Abujamra, além da 
diretora da escola, Ju-
liana Duarte, e dos alu-
nos do Amâncio.

A Educação pública 

de Jaguariúna é uma 
referência na região e 
na semana passada con-
quistou o Prêmio Band 

Cidades Excelentes, na 
categoria Melhor Edu-
cação do Estado de São 
Paulo.

Jaguariúna passa a ter serviço 
oftalmológico para todos os alunos do 

Ensino Fundamental 
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